

Poeta Ramón Riquelme presentó nuevo libro

En el marco de la IX Feria de la Greda, el poeta, escritor y crítico literario Ramón Riquelme presentó su último libro "El día luminoso", trabajo editado por LA DISCUSIÓN.

En el pueblo de Quinchamalí, lugar donde, según sus versos, "la tierra habla y sanas las heridas", el poeta Ramón Riquelme, Premio Municipal de Arte 1999, presentó "El día luminoso", su más reciente libro, editado por LA DISCUSIÓN con prólogo del también poeta Antonio Ferrada.

La obra de 96 páginas es una síntesis del trabajo literario de Riquelme, que se inició en 1965, cuando fue incluido en "Treinta años de poesía en Concepción", e integra los capítulos "La lucha permanente", "Instalaciones", "El sol sobre el cuerpo", "Nacimiento del día" y "El escritor y sus delirios".

Tras la presentación, realizada por el docente y escritor chileno Carlos René Ibáñez, Ramón Riquelme agradeció a LA

DISCUSIÓN por la publicación de su trabajo literario y leyó algunos poemas incluidos en el libro. Acompañado por su mujer de toda la vida, Tuly Ulloa, el poeta, cuya obra ha sido reconocida nacional e internacionalmente, reflexionó sobre la poesía y sus proyectos futuros.

¿Qué significado tiene la edición de su trabajo?

"Esta publicación se suma al reconocimiento que la Municipalidad de Chillán me hizo el año pasado, al otorgarme el Premio Municipal de Arte.

Como siempre he sostenido,

la poesía es un oficio

esencialmente metódico y

paciente, pero que requiere

un espacio para ser difundido.

En este sentido, la publicación de "El día luminoso" me llena de satisfacción y me motiva a

seguir con mi labor".

¿Cuáles son sus próximos proyectos?

"Desde hace un tiempo tengo en carpeta una obra llamada 'Tarjetas de arte', casi 200 ilustraciones de pintores famosos acompañadas de poesía. No sé si

podré editarlas todas porque sale mucha plata, pero espero hacer una selección.

También proyecto terminar el libro Escrituras, una reflexión poética inspirada en la Biblia".

¿Este nuevo libro es uno de los más queridos?

"Bueno, en términos afectivos, cada trabajo es distinto. Uno siempre tiene sus preferencias, que muchas veces no coinciden con el éxito que el libro tenga entre la crítica, pero siempre es necesario un tiempo de acostumbramiento a los nuevos trabajos. En este sentido, algunos



RAMÓN RIQUELME.
Bajo la noche de Quinchamalí, el poeta presentó su último libro, "El día luminoso", editado por LA DISCUSIÓN.

de los libros que más quieren son Los Castigos y El Jineté Anil".

Al igual que en otros poetas, como Gonzalo Rojas, sus poemas parecen formar parte de un solo gran libro.

"Si hay algo de eso. Yo siempre he reconocido mi afinidad con Gonzalo Rojas, un maestro de poetas. Pero esta continuidad temática responde, en definitiva, al compromiso personal con la poesía y a los temas que cada uno considera imprescindibles".

Al conversar con el poeta Riquelme se recuerda inevitablemente sus versos de "La lucha permanente". "Me despertaron para trabajar/ Amanecía sobre los cerros/ Desde entonces/ he venido hablando/ escribiendo/ trabajando/ para que las rosas/ vuelvan a tener/ el mismo color". Y es que, como señala Antonio Ferrada en el prólogo del libro, "escribir ha sido la lucha permanente de Ramón Riquelme, un hombre que crea un clima intenso, sentencioso, fino y culto. Una búsqueda por definir un mundo que se escapa de las manos a cada instante. Unos sueños por ser hombres mejores para un mundo más humano".

Poeta Ramón Riquelme presentó nuevo libro [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Riquelme, Ramón, 1933-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta Ramón Riquelme presentó nuevo libro [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile